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台传媒通讯员徐丽平

1月 12日，在大陈岛南侧的国家
级海洋牧场示范区，一艘满载着人工
鱼礁的平板货船正在有序作业，通过
大型起重设备吊装，海洋施工定位专
业软件配合等，一个个重达10吨的框
架型锚礁体被有序精准安放到海底，
项目投放海域面积达72.71公顷。

当天上午，天气晴朗，海面微风，
对于大陈海洋牧场里的海洋生物来
说，这一天是个“好日子”，因为它们
即将乔迁至人类馈赠的“海底豪宅”
中，从此结束“居无定所”的日子。

在大陈岛南侧海域，长约40米的
大吊臂立在湛蓝色的海面上，当天要

投放的 110套礁体整齐码在船上。这
些单体长3.26米、宽3.26米、高3.7米
的框架型礁体，便是海洋生物们崭新
的“豪宅”。

“人工鱼礁系统建成后，由浮游
藻类植物、浮游动物、小虾、小鱼、大
鱼组成的海洋生物食物链将层层建
立起来，从而达到保护与改善海洋生
态环境、优化渔业资源的目的。”椒江
区农业农村和水利局党委委员、副局
长王林宏说。

据悉，大陈海域国家级海洋牧场
示范区人工鱼礁建设项目于 2022年
8月开工建设，由中交一航局第二工
程有限公司施工，项目建设内容为预
制投放 2200套锚礁系统和 8套台礁

系统，以及建设水下监控系统、水上
浮标一套。项目总投资3049.13万元，
是椒江投放人工鱼礁项目以来投资
最多、规模最大的一次。

为什么要投放人工鱼礁？王林宏
介绍，大陈岛海域附近的海底是平的，
没什么礁石，不利于海洋生物长期

“住”下来。人工鱼礁就是人为制造一
些利于藻类植物、鱼虾类长期生存的
海底环境。鱼虾贝类愿意“住”下来，就
会慢慢发展成族群，建立起优良的海
底生态。“人工鱼礁建设后，相当于在
沿海营造一批小型的良性人工生态系
统，提高海域生产力。”王林宏说。

有数据表明，人工鱼礁有助于资
源成倍或数十倍增加。据专家长期对

比分析：人工鱼礁的鱼类品种一般由
非礁区的 3种至 5种，增加至 45种左
右；人工鱼礁的渔产量，一般比非礁区
提高10倍至100倍，最高达1000倍；投
放人工鱼礁后，附近海域的海藻数量
成倍增加，对海洋环境起到净化作用。

近年来，中央和省、市各级政府
出台了一系列扶持政策，在全国沿海
建设一大批海洋牧场。“台州椒江大
陈海域国家级海洋牧场示范区人工
鱼礁建设项目”是农业部颁布的全国
第三批国家级海洋牧场示范区，也是
全市唯一的国家级海洋牧场示范区。
接下来，椒江将进一步推进人工鱼礁
及大陈洋产卵场保护区工程，加快建
设海洋牧场“蓝色粮仓”。

打造2200套人工鱼礁

椒江为海底生物“造豪宅”

本报讯（记者盛鸥鸥）1 月 14
日，台州星星光电科技有限公司食
堂格外温暖，近 300 名留椒职工欢
聚一堂包饺子、吃饺子，提前感受来
自大家庭的温暖与年味。这是椒江
区洪家街道总工会联合台州星星光
电科技有限公司工会共同组织的暖
心活动。

来自陕西榆林的冯浪浪，是该
公司的生产车间经理，前三年因为
疫情没有回家过年。今年因为工作
和自身等原因，他也选择留椒过年。

“临近年关，有的外地籍职工选择返
乡过年，为保障车间生产正常运行，
我要陪伴留椒职工继续坚守一线。
等春节假期结束公司正常开工后，
再考虑回家的事。”

包裹着满满祝福与情意的饺
子，装满了一盘又一盘。“大家围坐

在一起吃饺子，就跟在家里过年一
样。”吃着热气腾腾的饺子，来自四
川成都、近几年都留椒过年的该公
司职工郭海霞说。

为留守职工举办如此温馨的活
动，已成为该公司的一项传统节目，
旨在提升职工归属感、幸福感，增强
企业凝聚力。“我们的职工一直把企
业当家，今年春节留椒过年职工占
了60%。”该公司总经理聂均红说。

据悉，春节将至，洪家街道总工
会为水晶光电、星星冷链、星星光电
等8家企业，送去“两节送温暖”活动
资金 6.5万元、留椒礼包 75份，让留
椒职工感受工会“娘家人”的温暖，
助企留人留心。

活动现场，洪家街道总工会工
作人员徐丽君还为大家解读了新工
会法的相关内容。

洪家——

工会送温暖 留人又留心

台传媒记者庞晓栋

日前，2022 年秋季路桥区海洋
生态环境监测结果出炉，监测结
果显示，去年路桥区近岸海域水
质优良率为 12.4%，同比增长 2.4
个百分点。

路桥区位于浙江沿海中部，中
国黄金海岸中段，境域东濒东海。作
为海洋生态环境保护的重点区域，
入海排污口问题一直颇受困扰：设
置不规范，入海排污口底数不清，各
相关部门对入海排污口认定不一
致，监管较为混乱……一系列问题，
让海洋生态环境保护面临的情况尤
为复杂。

经略海洋，向海图强。近年来，
路桥以入海排污口整治项目为导
向，提升近岸海域水环境质量，为我
市海洋经济高质量发展打下强力

“根基”。
2020年 10月，路桥开展入海污

染源排口专项排查工作，采用无人
机航测、卫星遥感等方式，全面查清
全区近岸海域入海污染源排口底数
及分布情况，建立全区入海污染源
排口名录，形成权责清晰、监控到
位、管理规范的入海污染物排放监
管体系，为改善全区近岸海域生态

环境质量奠定工作基础。
“经调查，共排查出人工岸线

和入海河流及支流排口 45个。根据
省生态环境厅入海排污口排查口
径的调整，将闸口内的排口统一调
整为入河排口，保留闸外排口为入
海排污口排查清单，路桥区排查出
入海污染源（排口）13 个。”台州市
生态环境局路桥分局综合科主要
负责人许旭敏说，此外，通过现场
走访、电话询问、技术溯源等方式，
查清污水来源，明确排口责任主
体，建立责任清单，形成“一口一
档”溯源信息表，有效管控、治理各
类入海污染排放。

排污口整治稳步推进的同时，
路桥积极推进制定入海排污口管理
办法。经深入研究、反复考量，该区
印发《路桥区入海污染源（排口）分
类监测、溯源、整治计划》，通过划分
污水集中式处理设施，农业农村和
城镇排口，溪流、沟渠、河港排口，港
口码头排口 4大类型，多部门联动、
点面结合开展整治工作，还海域一
片“清新”。

目前，路桥已依法取缔4个入海
污染源（排口），保留9个入海溪闸排
口，均录入数字化平台统一监管，海
洋生态环境管理工作更加科学规范。

去年近岸海域水质优良率同比增长2.4%

路桥把紧入海排污口

本报讯（记者王依妮）1月 12日，
是临海市沿江镇在农历虎年的最后
一个赶集日，位于镇街附近的沿江中
心农贸市场这天格外热闹，周边村民
都赶着采购春节物资。而在离市场不
远的地方，有一个“摊点”生意火爆，
那是沿江镇“好事来临 书法迎新”送

春联志愿服务活动现场。
当天，在该镇党建办、工青妇、纪

委、社工站的组织下，由镇文联组成
的书法志愿服务队现场挥毫泼墨，为
群众写就春联。村民们忙着挑选，身
着红马甲的义工们在一边帮忙摊开
晾晒。不到两个小时，200 套新春对

联、100个喜庆的“福”字和“廉”字就
被一“抢”而空。

“这比市场上买的春联更有意
义，不仅能挑选自己想要的内容现场
书写，还带着墨香，有旧时过年的味
道！”该镇水洋村村民郑盼举着一副
对联说。

此外，借活动为当地群众送去
新春祝福的同时，该镇也搭建起文
明实践与群众之间互动沟通的桥
梁，向村民发放、讲解纪检监察检举
控告宣传册，营造风清气正的“廉
节”氛围。

这是沿江镇新时代文明实践志
愿服务的一个缩影。据了解，今年已
是文化下乡志愿活动开展的第三个
年头。

沿江：送春联 过“廉”节

台传媒记者周国平

“我爸爸李宝金早晨已经走了，
请你们赶快来接走遗体……”1月 10
日早上，浙江大学医学院接到了李钢
打来的电话。

李宝金是国网仙居县供电公司
的一名离休职工，今年 93岁，是一位

有着 74年党龄的老党员。1930年出
生，18岁时加入浙南游击队，同年加
入中国共产党，曾担任正连级参谋。
1974年部队转业后进入国网仙居县
供电公司，1990年离休。

李宝金生前留下遗言表示自愿捐
赠遗体，为祖国的医学教育、科学研究
贡献自己一份力量。2015年，他与浙

江大学签下了志愿捐献遗体登记表。
10日下午1点50分，前来接收遗

体的浙江大学医学院工作人员沈良
华、医护人员及老人家属一起，在李
宝金床前低头默哀后，将他的遗体放
进冷藏车。早在医院等候的国网仙居
县供电公司员工向李宝金的遗体三
鞠躬，然后目送车辆远去。

“今天我们来完成他的心愿，老
人也是我们浙大医学院师生的无语
良师，感谢他的无私大爱为医学事业
教学科研作出贡献。”沈良华说。

李钢眼眶早就湿了，他告诉记
者：“父亲一生节俭，一件衣服穿了十
几年都舍不得扔，但对党的事业十分
上心。2021年 2月，他专门交了一笔
50100元的党费，5万元用于抗疫，100
元纪念建党 100周年。今天他又捐赠
了遗体，这是他的最后一次‘奉献’。”

一名离休老党员的最后“奉献”

台传媒记者徐 平

道一声辛苦，送暖暖关爱。1 月
14日，浙江济公缘药业有限公司捐赠
价值 66万元的铁皮枫斗产品，为奋
战一线的天台县全体医护人员送上
暖心、健康的“年礼”。

最近，济公缘公司董事长朱永清
在天台县人民医院看望病人时，看到
医护人士为守护百姓健康，昼夜拼
搏，带病上岗，与病毒作战，为他们践
行“健康所系、性命相托”的医学誓言
而深深感动。

年关临近，铁皮枫斗系列产品走

俏市场，济公缘公司迎来销售旺季。
面对供销两旺、全面回暖的市场行
情，作为新生代企业家，朱永清在思
考关心关爱医护人员并为他们优先
置办一份年货。他说：“医护人员用责
任与担当筑起守护生命的防线，我们
也要积极承担企业责任和社会责任，
为坚守一线的医护人员送去更多的
温暖和鼓励。”

疫情发生后，各地医护人员把
患者的生命安全和身体健康放在首
位，而他们自身也面临健康风险。天
台县人民医院院长裘银虹在接收这
一捐赠物资时说，每个医护人员都

在同时间赛跑、与病魔较量，不少同
志在超负荷运转中影响了健康，济
公缘公司送来增强免疫力的铁皮枫
斗产品，无异于为他们送来了一份
健康保障。

当天，济公缘公司还来到 120急
救中心，将一盆枝叶茂密的铁皮石斛
盆栽，交到中心副主任庞花从手中。

致敬冲锋抗疫一线的逆行者。
2020年以来，该公司已先后向全省各
地的医护人员及其他疫情防控一线
工作者捐赠了价值 1100多万元的铁
皮枫斗晶系列产品，帮助医护人员提
高自身免疫力，为战胜疫情储备更多

的健康能量。
济公缘公司是一家专业从事铁

皮石斛的组培、种植、生产、销售于一
体的高新生物技术研发企业。此次捐
赠的铁皮枫斗产品，原料系有“中华
九大仙草之首”美誉的铁皮石斛，而
天台是其道地产区。

该公司创办 20多年来，以“善行
天下，道济众生”为企业核心文化。除
了在疫情防控上积极作为，该公司还
积极参与扶危济困、捐资助学等公益
行动，单去年就向教育部门捐赠了价
值 1000万元的铁皮枫斗产品用于奖
教奖学。

天台县爱心企业“济公缘”捐赠66万元“年礼”致敬医护人员

一场温暖与善举的双向奔赴
“疫”路有你护民生

1 月 14 日，市民在仙居县年
货大集上选购物品。当日，仙居县
在县城举行“神仙大农首届年货
节”活动，全县 20 个乡镇（街道）
齐上阵摆摊，丰富的农产品，吸引
众多市民选购。

台传媒通讯员王华斌摄

随着春节临近，台州各大年货市场开始忙活起来，象征美好健康的花卉
绿植开始受到热捧，市区各大花卉市场也逐渐升温，迎来了新年采购的热潮。
图为1月14日，市民在椒江花鸟市场采购花卉绿植。

台传媒记者聂杨波摄

随着此轮疫情的回落，我市多地烟火气渐归。作为省级夜经济试点城市，
路桥区多地的夜市也恢复了往日繁华。图为1月11日晚，市民们在路桥新安夜
市上游玩。 台传媒记者章增宏摄

年货大集年味浓

春节近春节近 花卉俏花卉俏

路桥夜市繁华依旧路桥夜市繁华依旧

市县精彩之笔

（上接第一版）《关于更加重视老旧小
区改造，要补齐“一老一小”服务短板
的建议》《关于进一步完善儿童友好

型城市建设相关政策的建议》《关于
推进教师合理流动 促进义务教育区
域均衡发展的建议》《文化引领 中医

药赋能 推进浙里人民健康自助素养
的构建》等提案，充分展示了政协委
员为民情怀与履职担当。

尺寸力为桑梓谋。《降低浙南沿
海地市产品向内地运输浙江段运费，
提高中小微企业产品竞争力》《关于
加快台州湾新材料产业园建设，助力
临港产业带发展的建议》等提案，彰
显了委员浓浓的家乡情怀。

住台省政协委员提交35件提案

（上接第一版）省人大代表、浙江台温
律师事务所主任、一级律师柳正晞建
议，要完善集体建设用地流转机制和
价值评估机制，规范政府收储集体建
设用地，做好收储土地的再开发利

用，加快研究出台相关规定，明确原
来的集体经济组织强制回收集体土
地使用权的义务，并落实相关税费减
免等优惠政策。

省人大代表、台州中学副校长、

东校区校长、正高级教师林瑞蔡对优
化教育生态尤为关注。他建议，要通
过制定条例，建立有效教育督导长效
保障机制，推动地方政府全面履行教
育职责，抓好学校教育教学监督，开

展减负提质专项督导，构建良好教育
生态，促进学生全面发展。

“要提高人大代表履职能力”“要
加强综合行政执法队伍建设”“要建好
用好共享法庭”“要服务保障民营经济
发展”……审议现场气氛热烈，代表们
畅所欲言，谋改革、谈发展，一条条意
见建议，满载着人民群众的美好期待。

强履职聚民意 立良法促善治


